
 “CONFIONS…” Dimanche Carême 1 
Avant que Jésus ne commence son activité publique, Marc nous dit que 
l’Esprit “le pousse au désert”. Il y restera quarante jours, à laisser Satan le 
tenter, au milieu des bêtes sauvages et servi par les anges. 

Quelques lignes, très brèves, qui résumeront les tentations ou épreuves que 
vivra Jésus jusqu’à mourir sur la Croix.


La vie de Jésus n’a été ni des plus faciles ni des plus paisibles. Soutenu par 
l’Esprit, il a éprouvé dans sa propre chair les forces du Mal. Son engagement 
passionné pour le Projet de Dieu l’a conduit à une vie écartelée entre conflits 
et tensions. Jésus peut nous aider à traverser les épreuves, nos 
épreuves. 


“L’Esprit le pousse au désert…” Il ne le conduit pas vers une vie 
confortable, mais vers des chemins parsemés d’obstacles, de risques et de 
tentations. 

Chercher le Règne de Dieu et sa Justice, l’annoncer sans le trahir, oeuvrer 
pour un monde plus humain est toujours risqué.

Ça l’a été pour Jésus, ça le sera pour tous ses disciples. 


“il [y] resta quarante jours…” Le désert sera l’horizon de Jésus. Un lieu 
inhospitalier qui n’a rien d’accueillant, symbole d’épreuves et de difficultés. 
Le lieu par excellence pour apprendre à vivre de l’essentiel, mais aussi le 
lieu le plus dangereux pour celui qui ne compte que sur ses propres forces. 


“Tenté par Satan…” Satan, c’est “l’Adversaire”, la force hostile à Dieu et à 
ceux qui travaillent à l’avènement de son Règne. 

La tentation met en lumière ce qu’il y a en nous de vérité et de mensonge, 
de fidélité à Dieu et de compromission avec l’injustice. 


Jésus — tout au long de sa vie — restera vigilant pour débusquer Satan 
dans les circonstances les plus inattendues. Il le reconnaîtra un jour dans 
l’attitude de Pierre : “Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une 
occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu…” 
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Comme Jésus, nous devons vivre l’épreuve en restant attentifs à ce qui peut 
nous éloigner de Dieu. 


 Mt 16, 231
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 “CONFIONS…” Dimanche Carême 1 
“Il vivait parmi les bêtes sauvages, et les anges le servaient…” Si les 
anges évoquent la proximité et le soutien de Dieu, les bêtes sauvages 
révèlent la violence et les situations d’injustice dont nous les hommes 
sommes malheureusement capables.


Nous avons à traverser nos temps difficiles tant en Église 
qu’individuellement en gardant regard et volonté fixés sur Jésus. C’est 
l’Esprit de Dieu qui nous pousse — nous aussi — au désert. 


Ce n’est ni malédiction ni perversion d’un dieu jaloux qui cherche à nous 
faire chuter, mais opportunités pour grandir en fidélité et en humanité. 
Nos déserts sont peuplés de “bêtes sauvages”, oui, certainement.  
Mais aussi “d’anges” qui nous soutiennent et sont là pour nous montrer 
CELUI QUI POUR NOUS S’EST FAIT CHEMIN. CONFIONS.
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